

Solidarité avec de jeunes réfugiés Menschen wie du und ich!

«En effet, nous ne sommes pas si différents!» se sont dits nos collégiens après leur rencontre avec de jeunes réfugiés à Fribourg – Diese Begegnung mit jungen Flüchtlingen wurde vom Seelsorgeteam der Freiburger Mittelschulen organisiert.

Die Flüchtlings- und Migrationskrise berührt auch die Schweiz. Auf Anregung von Schülerinnen verschiedener Freiburger Gymnasien und aus eigener Betroffenheit begann das Seelsorgeteam der Freiburger Mittelschulen seit Januar dieses Jahres mehrere Projekte in Zusammenarbeit mit dem Foyer des Remparts in Freiburg zu koordinieren und zu begleiten. Dieses Foyer beherbergt etwa 80 unbegleitete minderjährige Flüchtlinge. Unser Anliegen war zunächst, einfache Begegnungen auf Augenhöhe zu organisieren, um uns der Situation dieser jungen Menschen zu vergegenwärtigen. Daran wurde bald mehr.

Plusieurs projets, en français et en allemand, menés de concert par la Pastorale Jeunesse (Formule Jeunes), l'accueil de la Pause de Midi au Centre Ste-Ursule et les aumôniers des Collèges ont permis à des collégiens de rencontrer, d'échanger et de

créer des liens avec des jeunes migrants du Foyer des Remparts à Fribourg. Ces jeunes mineurs, garçons et filles, sont principalement originaires de Syrie, Afghanistan, Somalie, Erythrée, Congo, Pakistan, Mongolie et Tibet et sont venus seuls jusqu'en Suisse. Ici, ils ont des cours de français quotidiens mais peu d'opportunités de rencontrer des jeunes de leur âge dans des situations hors du cadre scolaire. L'idée de ces projets était donc de permettre la rencontre et favoriser des échanges entre ces jeunes qui se croisent mais n'ont

pas forcément d'occasions de se rencontrer.

Das Organisationskomitee der diesjährigen Solidaritätsaktion (Gambach Solidaire) am Kollegium Gambach hat beschlossen, das Anliegen aufzunehmen und in unsere Schule hineinzutragen. Diese Aktion wird seit mehreren Jahren vom Seelsorgeteam und der Schülerkommission in der Woche vor den Osterferien durchgeführt.

Des collégiens de Saint-Michel ont rejoint le projet pour





les deux jours afin de rencontrer les jeunes migrants et de partager un repas avec eux lors de la Pause de Midi, puis de préparer ensemble la soupe de solidarité, avec l'équipe de Gambach.

C'est ainsi que les 22 et 23 mars, des jeunes collégiens et les jeunes du foyer se sont retrouvés pour faire la cuisine, préparer puis partager avec une centaine d'élèves et des enseignants la soupe de solidarité à la cafétéria du Collège de Gambach.

Gemeinsamer Ausflug

Auf Wunsch der Direktion des Foyers des Remparts sollte der Erlös nicht einfach in ihre Kasse fließen, sondern in ein konkretes Folgeprojekt investiert werden. So entschieden wir uns, im Juni einen Ausflug zwischen Gymnasiasten und jungen Flüchtlingen des Foyers zu organisieren. Nachdem wegen schlechten Wetters ein Ausflug nach Charmey « ins Wasser fiel », ermöglichte uns die Kletterhalle BlocZone in Givisiez einen unvergesslichen Nachmittag. Schwindelerregend waren nicht nur die Kletterrouten, sondern auch die

eindrucklichen Geschichten der 14-18-jährigen Flüchtlinge.

Alors que le mauvais temps les a contraints à se rabattre sur une activité en salle plutôt qu'en pleine nature, le sourire et la bonne humeur étaient au rendez-vous. Pour approfondir leur découverte, rien de tel qu'une après-midi dans la salle de grimpe de Givisiez. L'escalade leur a permis de s'encourager, de s'entraider et d'oser la confiance en celui qui tient la corde en bas du mur.

Leur joie de vivre

Voici le témoignage d'une collégienne du Collège St-Michel: «J'avais de la pitié pour eux au début, mais à la fin de la journée, j'étais très impressionnée par ce qu'ils vivent et comment ils le vivent. Ils gardent la joie de vivre et leur sourire. Je leur souhaite vraiment de pouvoir réaliser leurs rêves et de retourner un jour revoir leur famille.»

Enfin, nous espérons que ces premiers contacts en encourageront d'autres et qu'ils auront permis de tisser des liens entre jeunes du même âge qui, malgré

la barrière de la langue et des origines très diverses, se retrouvent autour des mêmes intérêts et partagent souvent les mêmes préoccupations.

Nous vous donnerons volontiers plus d'informations concernant de nouvelles rencontres, n'hésitez pas à nous contacter.

Wer sich für die nächsten Begegnungen und Aktionen interessiert, kann sich gerne bei uns melden.

Reto Dörig

Seelsorgeteam Kollegium St. Michael
 – Service d'aumônerie Collège St-Michel
<http://www.fri-soul.ch>
 – Tél. : 078 848 96 27

